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令和７年度 第１回 学校運営協議会 議事録 

記録：片平 

■日時：令和 ７年 ５月 １７日（土） １４:００〜１６:００ 

■場所：小金井第四小学校 会議室 

■出席者： ８人 / １２人  本会議は成立 

＜学校運営協議会委員＞ 

天野 達彦 委員  日下部 順子 委員  杉山 孔宏 委員    

鈴木 由里 委員  渕上 直美 委員   前田 剛 委員  服部 知郁 委員 

＜学校職員＞ 

諏訪 伊都子 校長   片平 匠 主幹教諭 

■欠席者：新保 佳子 会長  山口 縁 副会長  杉山 雅楽子 委員  勝呂 創太 副校長  

  

１ 委員の紹介・職員の紹介 ⇒学校要覧に沿って紹介 

２ 令和７年度の学校運営協議会委員と組織編成について確認 

 

３ 学校から 

（１）学校経営方針について   ⇒ 承認 

・多様性・主体性・創造性を生かす小金井市教育委員会の方針を受けて、３つのまとまりにして提示。 

・小金井市教育委員会の令和７・８年度の研究奨励校の指定を受けた。学び方を自己決定していく授業

づくりに取り組む。  

また、「個別最適な学び」、「協働的な学び」を支えていくために、ICT機器の活用を進めていく。 

研究教科は国語とし、学習スタイルを確立することにより、他教科の授業改善にいかしていきたい。 

・地域連携は、コミュニティ・スクール組織を充実させていきたい。 

・保育園、幼稚園連携を進め、不安を抱えている子供、保護者との関わりを増やしていきたい。 

 

（２）令和７年度行事予定について ⇒ 承認 

（委員より）イングリッシュウィークについて、説明を求める。 

 ⇒ 東京教育委員会の事業 ９月８日から１２日まで１週間外国人講師が１名派遣される。 

   子供たちが、外国人講師と交流を持つことができるように計画する。 

 

（３）令和７年度学校評価計画表について  ⇒ 承認 

（委員より）評価アンケートは前年度比で改善されたことが分かるような報告を求める。 

⇒ 年度末に、前年度と比較したものを報告する 

 

（４）令和６年度決算報告と令和７年度予算案について ⇒ 承認 
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（委員より）給食費無償化の影響なのか、昨年度まで補填されていた教材費補助金（１１００円）が今 

年度からなくなり、教材費の集金額が高くなった。また、入学のお祝いが図書カードからノートに変

わったことなど、予算の使い方の変化を感じた。 

（委員より）学校教育に付与される予算が昨年より減っている現状を広く伝えていきたい。 

（委員より）給食予算の洗濯料とは？白衣は保護者が洗濯をしているのではないか？ 

⇒ 白衣を年度末にクリーニングしている。 

予算は限られているので、上手に使っていきたい。１年に数回しか使わない物より日常使うもの

を優先させるため、運動会の全校競技用の大玉を購入するのも躊躇している。今年は、プールの

水質管理のためにプールロボットを購入する。 

 

４ 地域学校協働活動より 

（１）「ぐるみの会」について 

（委員より）「ぐるみの会」（地域の見守り 地域防災・防犯について話し合う会）の課題として、参

加者が固定されている。コロナ禍によりで形骸化された。地域と保護者共に良い活動にしていくため

に方法や内容について検討していきたい。ＰＴＡと共に「ぐるみの会」の運営を検討していきたい。 

（委員より）「ぐるみの会」は、校外委員会が地域ごとにやっていた。見守りをする人が方面別懇談会

で顔合わせを行い共有していた。学校を通していなかったが当番表を地域ごとに渡し合っていた。

「保護者と地域が顔合わせで学ぶ、地域を含めた会」というのが最初の目的だった。コロナで一時中

断された、父兄が集まる必要がなくなってしまったため本来の目的が変わった。学校と保護者と地域

が集め、互いに顔が分かる会になるとよい。 

（委員より）保護者への声掛けはＰＴＡから行う。９月の公開に合わせて実施する。保護者同士と地域

がつながるとよい。ＰＴＡ会員以外も見守り等の参加を呼び掛けたい。 

 

（２）「小さな田んぼ」について 

（委員より）５月１６日に代かきを行った。スタッフからお米作りについて講義があり、豊作を願う宮

城県の踊りを田んぼの周りで行った。５月２２日は、田植えを行う。参加者はメール配信で４名だっ

たのでチラシを配布した結果、参加者は１８人であった。用務主事が田んぼを耕してくれた。 

 

（３）コミュニティ・スクールのリーフレッドについて 

（委員より）保護者の協力を得ながら良いものができた。保護者へのコミュニティ・スクールについて

の理解が促進され、ＰＴＡではなくてＣＳを手伝いたいという声もある。ＰＴＡはコミュニティ・ス

クールの組織の一つである訳だが、ＰＴＡとＣＳの関係性が保護者には分かりづらいようである。今

後も工夫してコミュニティ・スクールについて発信をする。 

（委員より）保護者に協力を依頼する際に、コミュニティ・スクールの仕組みが伝わるように、活動の

協力を呼びかける内容や言葉を工夫していく。 
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５ その他意見交流 

（１）立川三小の事件を受けて 

（委員より）学校の防犯対策を見直したのか。 

⇒ 不審者対策マニュアルの確認、さすまたの位置、東西門の施錠についても確認をした。 

⇒ まずは、入れないようにする。東西門の施錠、バリケード、教員の連携で入りづらくする。 

  本校は、防犯対策として、ホームページに教室配置図を掲載していない。また、学校便りの下校 

時刻も削除して掲載している。特に、１年生だけが下校することが分からないようにしている。 

（委員より）放課後子ども教室のスタッフ内でも確認した。笛を鳴らす。名札は区別のポイントにな 

る。何もつけないでタバコを吸っている人がいて、職員が名札を隠しながら話しかけた。お迎えでも 

名札着用を促す。 

⇒ 名札着用は、お便り等で繰り返し周知する。上履きを履いていない場合も気を付けている。 

（委員より）本校は小金井警察署がすぐ近くにあり、ふれあいポリスもよく見守りをしてくださってい

るが、さすまたの確認、名札を着用など当たり前のことをしっかりと行ってほしい。 

（委員より）教室の内鍵がかかることを確認したか？ 

⇒ 本校は教室に内カギを付けてあるが、確認する。 

 

（２）学校公開について 

（委員より）連れてきた小さな子供にずっとタブレットを見せていたことが気になった。 

公開は保護者も参加できる授業があってもよい。 

地域の保育園が一年生を見に来る機会となるとよい。 

学習者用端末の活用が進んでいた。子供の主体性を生かす教材の充実を願う。 

（委員より）今日の学校公開で、低学年教室に「着替中」の張り紙があり改善されていた。 

また、撮影禁止と静かに参観することを伝える張り紙の対応がよかった。 

 

（３）三楽公園の使い方について 

（委員より）まなびポケットや学校だよりで注意喚起されていたが、問題が発生しているのか。 

⇒ 三楽公園のバリアフリー化に伴う説明会で、公園の使用について決まりが守られていないことが

大きな話題となっていたとのこと。夜間早朝、ボールの音で近隣の方が非常に困っている。 

（委員より）夏の花火なども困っているとのこと。ボールの音は夜間にはかなりひびく。 

（委員より）利用時間を知らない人も多いのではないか。ボールで硝子を割られた家もあるとのこと。 

 

（４）学校施設ついて 

（委員より）雨漏りについては、照明の LED化工事に伴って調査したらよいのではないか。 

（委員より）雨漏りは全体チェックしてリスト化するとよい。 

（委員より）雨漏りの補修については、優先度を決めて市に伝えていくとよい。データ収集が大切であ

る。LED化に伴って点検してもらうとよい。 

 

６ 次回  第２回学校運営協議会 

 ７月２２日（火） ９時～１１時 ＣＳ委員と教職員とで熟議を予定 


